
 

 

 

 

令和元年度 第２回教育行政評価委員会 会議録 

 

 

開催日時：令和元年９月２５日（水）９:３０分～１２時２０分 

開催場所：伊賀市役所 ４階 ４０１会議室 

出席者 ：委員５名 （岡山委員欠席） 

事務局 ：山森学校教育推進監、中川教育総務課主査、児玉教育総務課主査 

 

１ あいさつ 

  ＊山森学校教育推進監 

   ＊藤本委員長 

   ＊配布資料の確認・欠席委員の報告、委員会成立報告 

 

２ 第１回評価委員会の会議概要について 

＊第１回教育行政評価委員会・会議録の確認 【資料１】  

 

３ 協議事項 

（１）平成３０年度事務事業に係る評価・意見等について 

＊評価・意見等の整理 【資料２】 【資料３】 

『個別評価等の協議・調整』 

会議に先立って提出された評価、意見（資料 2、資料 3）について協議調整。 

 

 

（委員会での主な意見） 

＊評価の概要に総評として意見を加える。 

 

【教育総務課】 

 （校区再編事業の推進） 

 ＊子どもの状況や地域の状況が変化する中、当初計画との違いが生じてきて

いるのではないか。別角度からの検討も必要では。 

 

【学校教育課】 

（確かな学力の形成・生活体験に即し、興味や欲求を生かした適切な指導） 

＊状況分析を土台にして学力向上を目指されたい。 

学力面や生活面で厳しい状況に置かれている子どもや保護者に展望を与える

ものになることを願う。 

 若手教職員の増加から教師力向上を目的とした研修の機会が、重要である。

教科指導力向上のための研修会機会を充実させ、教職員の働き方の問題の解

決と共に事業の充実が必要。 

（人権・同和教育の積極的な推進及び差別解消に取り組む実践的な人間の育成） 

＊差別発言が多数報告される中、個々の事象に丁寧に取り組むとともに、人権

教育について学校から積極的な発信を行い、地域や家庭と共同した取り組み

の継続が必要。 

 

資料１ 



（生徒指導の充実及び健全な児童生徒の育成・豊かな情操の芽生えと望ましい

生活習慣の育成） 

＊Ｑ-Ｕ調査の継続とともに、スクールソシャルワーカーの増員もまだまだ必要

ではないか。 

 

（外国人児童生徒に対する教育の充実と多文化共生教育の推進） 

＊日常的に外国人保護者と児童生徒が気軽に進路相談できる機会を増やすなど、

伊賀市の支援体制や進路保障の継続を。 

 

（外国語教育の推進） 

＊本年度実施された全国学調から英語科について多くの課題が議論されている。

ALT 派遣がその課題克服の一助となるよう学校での授業づくりの充実を。 

 

 

【生涯学習課】 

 （社会教育の推進） 

＊成人式は、各地区で様々なアイデアを取り入れ運営に努力している。現在の

スタイルが定着しつつあるがマンネリ化に陥らないよう今後とも活発な議論

と工夫を。 

 人権教育について、他の事業とも連携を図り、効率のよい事業を進めるよう

努められたい。 

 

（地域づくりの支援） 

＊冊子を作ることで完了に終わらないよう地区間の交流を深める具体的な取り

組みを望む。 

今後は自主的な市民参加や協力体制がさらに進むことを期待する。 

 

（人権尊重の精神を培い、主体的に行動のできる人づくり） 

＊人権リーダーを育成する観点からも更なる充実を目指して継続を。どんな場

面、場所でもコミュニケーションが図れるよう、その交流の工夫をさらに考

慮していただきたい。 

 

（人権問題啓発活動の推進） 

＊人権教育について、他の事業とも連携を図り、効率のよい事業を進めるよう

努められたい。 

 

  (青少年の創造的、主体的活動の進展と健全な育成活動の推進) 

＊青少年センター等との連携を深め対策や啓発の充実を図られたい。 

定時補導の実施については、市民団体や関係機関の連携した活動が行われて

きているが、SNS によるトラブルや犯罪が増加し、青少年が巻き込まれてい

ることから事件防止への緊急的な対応が望まれる。 

青少年が置かれた環境改善と相談事業の更なる充実に努められたい。 

 

 

（生涯学習の機会や場の提供を図り、活動内容の充実） 

＊各サークル活動や講座・教室の自立を支援すること、伊賀市全体での統一し

た事業への発展に対する支援等推進されたい。 

予算等の精査を行い、基準の見直しが必要。 



 

 

（人権同和教育の推進） 

＊実施回数と参加人数にばかり捕らわれるのではなく、内容の精査とその裏付

けとなる実態調査等の分析に努められたい。 

＊教育集会所は、隣保館とともに差別をなくす拠点であり、人権文化を構築し

ていく発信基地でもある。さらなる工夫と充実が求められる。 

 

【文化財課】 

（郷土の文化遺産の保護と活用・埋蔵文化財の保護と活用 

・文化財に関する諸資料の収集、保存及び活用） 

＊事業の推進による早期完了を図られたい。 

＊年々整備され努力の跡がうかがえる。今後とも多言語での説明なども合わせ、

丁寧な説明書き等の設置を期待したい。 

＊市民が国庁の歴史を気軽に学べるような憩いの場の整備を期待する。 

 

【図書館】 

（図書館管理経費） 

＊新しい図書館を目指した指標の検討に取り組まれたい。 

＊パソコンによる検索機能を充実させ、サービスの向上に努められたい。 

＊定時制に通学する高校生への読書活動推進の取り組みを検討されたい。 

 

（２）今後の予定について（第２回評価委員会以降の業務スケジュール） 

  

 １０月 初旬    評価結果報告書（案）事前送付 

                   ⇓ 

１０月末      第３回教育行政評価委員会 

＊評価結果報告書（案）について、修正箇所等を協議 

 評価報告書をまとめる 

                ⇓ 

１１月中旬     ＊教育委員会に「令和元年度教育行政評価（平成３０年

度事業）報告書」提出 

 

 

４ その他 

   ＊次回の日程調整 １０月２８日(月) 午前９時３０分 

   ＊場所は市役所本庁で確保する。 

 

閉 会  

   ＊山森学校教育推進監、閉会あいさつ 

 

終 了 １２時２０分 

 


